

2021年(令和3年)
第835号

8月

編集及び発行人:
東京土建一般労働組合
杉並支部
杉並区高円寺南3-6-2
TEL(3313)1445
FAX(3313)7096
メール doken-suginami@mx10.ttcn.ne.jp
定価1部50円(購読料は組合費に含む)

●建設業に働くみなさんの仕事とくらしを応援します

すぎなみ

支部会館休館のお知らせ

下記日程は支部会館を休館します。

9月2日(木)終日 書記局会議
土・日・祝日も休館

無料経営相談会

8月26日(木)10時~12時
9月27日(月)10時~12時
けんせつプラザ東京(要予約)

堀場さんが全体説明



浅田正昭さん見守り中



堀場さん調整中



7月26日と27日、杉並第六小学校のフリースクール(主催: NPO法人SIGN)で堀場勇さん(浜福・大工)を先頭に仲間が講師をつとめて木工教室をおこない、26日は低学年むけに木のくるまづくり、27日は中高学年むけの筆箱づくりを指導しました。

杉六小フリースクールで仲間が指導

木と触れ合う夏の思い出 低学年・中高学年むけの木工

今回の木工教室はNPO法人SIGN(さいん)との連携企画です。浜福分会の堀場勇さんはさまざまなおこしイベントの木工教室に携わっており、その経験を活かして何かできないかと、支部に相談があったことで実現しました。両日とも、堀場勇さんがメインの講師をつとめ、他の仲間も子どもたちを見守りながらのフリースクールでした。初日は低学年むけに木のくるま、2日目は中高学年むけの筆箱づくりでした。

支部会館から最寄りの小学校である杉並第六小の体育館に集合し、まずはブルーシートで養生、その後、作業台となる板材を敷き、それぞれの子どもむけに玄能や、台座として端材などを配置。材料は一人分ずつを舞台上にそろえ、準備がととのったところで、子どもたちには一列に並んでもらい、歩きながら材料を取り、作業場所へ移動。全員の準備ができたのを見計らって、堀場さんが作業手順を説明し、一斉に作業にはいりました。

不慣れた玄能での打ち込みが悪苦闘する子や、逆に打ち込みすぎてタイヤ部分があまくまわらなくなる子もいました。が、みんな時間内に完成し、木の車では実際に体育館内を走らせていました。コロナでいろいろな制限だらけの2度目の夏ですが「夏休み最初の楽しい思い出ができました」と、子どもたちも親御さんたちにも喜んでくれました。

8月20日
が初回の
締切

復活しました! コロナ感染症影響 国保料減免



【伊藤和則・社会保障対策部長】新型コロナウイルス感染症影響でお困りの方向けの東京土建国保の保険料減免制度が復活しました。

①主たる生計維持者が死亡または重篤な傷病を負った組合員、②建設業での収入の3割以上減少が見込まれる組合員、が対象です。②コロナによる減収の場合、2020年比3割の減少で2か月分、4割減少で3か月分、5割の減少で4か月分の土建国保料が免除に。2019年比の場合2か月分の免除のみ。申請が必要です。初回の申請締め切りは8月20日、最終の締め切りは11月19日予定。

事業所得者は確定申告書、給与所得者は住民税課税証明書などで所得を確認します。詳しくは支部までお問合せください。



辰己憲典さん

諦めずに相談してよかった やっぱり頼れるのは組合

「阿佐谷・塗装・辰己憲典さん談」長年、塗装の仕事で町場中心に生きてきました。バブル崩壊後の苦しい時期やいくつもの不況期があり、資金繰りに奔走したときもありましたが、それぞれ何とかお客さんから仕事をもらえて、やってこられました。しかし今回のコロナ禍は本当に長く、いよいよ仕事がなくなくなってきて、苦しめられています。昨年は組合に相談して持続化給付金を申請し、受け取ることができましたが、やはり一度きりで終わってしまうのがあります。しかし、今年の1月から3月までの一時支援金や、

組合には
さまざま
制度が

4月からの月次支援金では、持続化給付金よりさらに手続きが難しく悩んでいましたが、組合主催の申請相談会があると聞き、参加し、講師にきていた杉並民主商工会の方の協力も得られて、無事に申請することができました。

月次支援金
申請できた

今月の紙面から

2 平和特集



平和行進・平和のつどいを開催。

4 インボイス問題



この10月から業者登録の開始が狙われるインボイス制度。全ての「請負」労働者に影響甚大。



支部の
ホームページは
こちら

https://www.doken-suginami.org/shibu/index.html

東京土建杉並支部

検索

▼こんなときも組合へ▼

入院 窓口負担を減らす「限度額認定証」「委任払い」のほか、「疾病入院給付金」や共済の「病気見舞金」であわせて1日1万円程度の給付が。

雷・台風被害 共済の「自然災害見舞金」が出るかも。火災共済を掛けしていればそちらからも給付の可能性がります。

宿泊旅行 土建国保加入者は年度1回の補助。75歳以上の方は共済から申請を。

▼組合員の皆様、平素より組合活動にご理解ご協力ありがとうございます。▼杉並支部は災害に備える「まちの救助隊」に「ズ」がありますが、皆さんにどの程度認知されているのでしょうか?▼先日、活動の一環で防災士の講習を受講してきました。防災士とは阪神淡路大震災以降創設されたもので、教訓の伝承と防災意識の向上等の啓発や、災害時の避難所での活動援助等の目的で創られた資格です。▼講習で発災時のラジオの必要性に触れ、大震災では必ず停電になりテレビからは情報が得られない状況になると聞き慌ててラジオを購入しました。▼皆さんも普段から備えていると思いますが、一番肝心なのはその瞬間に生き残ることで、家員の固定等の耐震化も必要です。▼9月には防災週間があります。皆さんも今一度、身の回りを直視してみてください。▼ピーパズではこれからも訓練や学習会を積極的に開催する予定なので、これから活動の期待してください。

災害に備え身の回りの点検を
(吉田康典・副執行委員長)

片陽

核兵器禁止条約発効の年 人道に反する核兵器は違法に

全国3分の1の自治体で採択済み 杉並でも意見書採択を

7月21日の昼に国民平和大行進がおこなわれ区役所前での小集
会に組合の仲間11人が参加しました。その夜には杉並平和のつど
いを組合員20人を含む27人で開催しました。

今年の1月に、核抑
止論を明確に否定した
核兵器禁止条約が発効
したなかで、これを批
准しようとする日本
政府に対し、参加・署
名・批准を求める声
が、全国1,788
自治体の約3分の1、
593の自治体(7月
20時点)で意見書が採
択されています。

杉並区は「原水禁署
名運動」発祥の地であ
り「平和都市宣言」自
治体として、条約発効
を「廃絶に向けた大き
き一歩」とし「平和首長
会議等と連携しつつ」
「平和事業を推進」す
るとして、平和首
長会議はすべての国が
核兵器禁止条約を早期
に締結することを求め
る署名活動に取り組ん
でいます。

行政は禁止条約の
締結をすすめる立場で
あり、あとは区議会に
も「運動発祥の地」に
ふさわしい活動をして
もらいたいところです。
残念なことに区議会は、
6月17日、区民生活委
員会で「政府に対し核
兵器禁止条約の批准
を求める意見書」提出
を求め、賛成
2反対3の反対多数で
不採択にしていま
した。



区の阿出川潔参与

平和行進は、こう
した状況下、昨年に
続きコロナ感染防止
のために少人数、短時
間での集会・行進とな
りました。

午前10時に区役所南
口広場にあつまった30
人程度の人々から、核
兵器廃絶への思いが語
られ、最後に区役所の
阿出川潔参与からも60
年以上続く行進に対し
激励・連帯のあいさつ
がありました。

10時30分に区役所前
を出発。東京土建の仲
間は人数制限のため小
集会だけの参加となり
ましたが、代表して行
進した仲間たちは中野
区の杉山公園まで猛暑
の中を行進し、核兵器
廃絶を訴えました。



出発前の小集会

今年も人数を限った行進

ノーマア
ヒロシマ・ナガサキ・ヒバクシャ
なくもう核兵器、まもれ憲法9条
For Swift Abolition of Nuclear Weapons!
原水爆禁止杉並区

平和のつどい

戦争・被爆体験を語り継ぎ ひとりひとりが輝く世界を考える

午後7時からの平和のつ
どいは、最初に昨年中止と
なつて話を聞けなかった塚
本美知子さんの被爆体験
メッセージを動画で視聴し
続いて、杉並原水協の中村
ひろみさんから区議会で陳
情が議論のうえ不採択とな
つたことについて話があ
りました。

核兵器禁止条約の 陳情否決に嘆きの声

中村さんからは区民生活
委員会で一票差で不採択に
なつたことについて話があ
りました。

また、台湾海峡の問題に
触れ、石垣島、宮古島、与
那国島などに自衛隊を配備
するのは、戦争に巻き込ま
れる道であり、軍備でなく
外交が必要と主張。日本軍
の毒ガス製造・使用に触れ
秘密主義でなく自由で民主
的な国にすることが不可欠
と訴えました。

原田あきら都議のまとめ
後、鎗田副委員長のあいさ
つで閉会しました。



平和が原点と訴える佐々木佳さん

平和都市宣言

平和都市宣言のまち「原水爆禁止署名運動」発祥の地

杉並区平和都市宣言
世界の恒久平和は、
人類共通の願いである。
いま、私たちの手にある
平和のゆえの幸せを永遠に
平和の時代に伝えよう。
ここに杉並区は、
核兵器のなくなることを願い、
平和都市を宣言する。
昭和六十三年三月十日
杉並区

平和ゆえの幸せを
伝えていくには

杉並区が平和都市宣言に組み込んだ平和ゆえの幸せ。これを実現し続けるにはどうすればいいでしょう。参加者からは「戦争についての教育をしっかりすること。なぜ戦争があるのか、戦争がどうなるのか。そうした点を小中学校から教えていく」「こんな悲劇を繰り返してはいけない。小さな声も集まれば大きくなる」などの意見が寄せられました。

持続可能な開発目標 SDGs (Sustainable Development Goals) めざして ~ Peace, Justice and Strong Institutions ~

都庁より低く飛ぶ米軍ヘリ
(写真提供:しんぶん赤旗)

米軍の支配の見直しを

我が国は戦後76年を経ても事実上、米軍の支配下にあります。全国で日本の航空法等を無視した飛行が横行していますが、東京の六本木にも基地があり、都庁よりも低空を米軍ヘリが飛んでいます。全国知事会も、最低高度や飛行時間など日本の国内法を適用できるようにするなど、日米地位協定の見直しを求めています。

この状況は持続可能な社会とは相いれません。平和の実現、そのためにはも賄賂や利権にまみれることなく公正な機関の確立が大切である、というのが目標16です。

この目標の11のターゲットの一部を紹介すると、①暴力に関連する死亡率を大幅に減少させる②子どもに対する虐

16 平和と公正をすべての人に

この状況は持続可能な社会とは相いれません。平和の実現、そのためにはも賄賂や利権にまみれることなく公正な機関の確立が大切である、というのが目標16です。

この目標の11のターゲットの一部を紹介すると、①暴力に関連する死亡率を大幅に減少させる②子どもに対する虐

武力衝突や、危険なまち、またもな警察・司法が機能しない社会がまだ世界には広がっており、毎日女性・子どもを含む100人が武力衝突で殺されています。人権保障の入口となる、出生の登録すらできない人も多数いるのです。

世界の5歳以下の子どもの出生登録率は73%、アフリカの一部では46%に過ぎず、世界全体では2、850万人もの就学年齢の子が学校へ行けない状況にあります。

持続可能な社会めざして⑤
平和、公正でしっかりした機関

すべての人が平和と豊かさを享受できることをめざし国連の定めた「持続可能な開発目標」は17の目標を設定しています。

平和、公正でしっかりした機関を確立するのそのひとつです。



第332回

私は大分県南海部郡本匠村(現・佐伯市)の出身です。「正行」の名は祖父母から一文字ずついただきました。

緑豊かで清流に恵まれた本匠で育った私は父のすすめもあり剣道に打ち込み、推薦で東京の大学に入り、将来は貿易の仕事の夢を描いていました。

父のやっていた林業関連の事業が経営破綻して一転。父は親族からも借金していたため、私も大分に帰郷して清算をすることにしました。

伐採した原木を運んで国道を走っているときにタイヤがバーストし、トラックが横転。なんとか車から這い出しましたが、割れたガラス

命を継ぐ先祖から 人の縁のつながり

高野 正行さん 浜福・造園

かみに触れた思いでした。

その後、やはり郷里で働くままでは事態の解決が難しいとわかり、松ノ木で商売をしていたおじを頼って上京。しばらくそのもとで働きましたが、独立をめぐって植木屋に転職。10年以上のさまざまな店で修業を経て独立し、自

分が3月生まれであることと自分が6代目である分家の初代・彌四郎にちなみ「彌生造園」をはじめました。

その頃、長らく手入れができてなかった先祖のお墓を東京に移しました。以来先祖のご加護か、運が向いてきました。

で腕に大けがをしていましたが、とにかく町の病院をめざし、血を流しながら歩いてきたところ、通りすがりの日本通運のトラック運転手が「兄ちゃん、大丈夫か」と声をかけてくれて、血だらけの私を病院まで運んでくれました。厳しいこの続くなかで、人の温

の縁かな。

自分ひとりの命ではないからこそ、これからも失敗は経験として活かし、縁を大切にしよう心掛けて働いていきます。

【取材・喜多正之】



これからも縁を大切にしたいと語る高野さん

インボイス制度学習会に23人が参加 外注・請負で働く まだ実施止められる 全ての人に影響甚大

7月27日午後7時から本部の常任中央執行委員・山本高明さんが講師をつとめ、丁寧な説明を説明。今回の学習会を23人の参加でおこないました。(会場19人、Web4人)

取引から排除か 課税業者になるか

山本さんは、①インボイス制の導入は本則課税方式をとっている業者と免税業者(年間売上1,000万円以下)に大きな影響があり、簡易課税



講師の山本高明さん



インボイスの業者登録は今年10月1日から開始予定
●この登録をすると、今年でなく2023年10月1日から売上に関係なく消費税課税業者になる
●簡易課税には届け出が必要!
※年300万円の手間賃の人で試算...
新たに消費税12万円(簡易)を払うことに!所得税はせいぜい6万円なのに。

共済給付

7月慶弔傷病見舞金支給 44件

みんなの助け合い制度です。これまでに多くの仲間が給付を受けています。(敬称略)

おめでとう

- 【結婚】 諸星 康介(富士見) 桐畑 景太(富士見) 宮地 一樹(阿佐谷) 野口伸太郎(中央) 豊田 裕二(浜福) 島田 潤太(高和) 【出産】 矢口 隆光(富士見)

お大事に

- 【傷病見舞金】 小町 末廣(井萩) 園田 清文(西萩) 堀江 和之(西萩) 池 和幸(西萩) 佐藤 博司(富士見) 佐藤 英明(阿佐谷) 出口 正二(中央) 尾崎 晴彦(浜福) 田口 光夫(泉南) 坂場 孝一(泉南) 植竹 和史(泉南) 向山 實(泉南) 齋藤伊三郎(直属) 他3件

お悔やみ 申しあげます

【家族死亡】 江頭由美子(阿佐谷)

建設キャリアアップシステム

登録申請は 組合へ相談を

就労履歴を蓄積し、技能評価につながる建設キャリアアップシステムは大手の現場から導入が進んでいます。

運用するためには、まず事業者登録をし、その後、技能者登録をする必要があります。登録申請の仕方がわからない方は支部にご相談ください。

杉並支部は申請受付窓口になっており、既に90人以上の登録実績があり、安心です。